
Protokoll zur FSR–Sitzung vom 09.11.2020
Sitzungsleitung: Jannusch Bigge | Protokoll: Anita Fritzsche, Pascal Scholz

Sitzungsbeginn: 18:48 | Sitzungsende: 20:03

Anwesende: Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Emmanuel Diehl, Franz Rodestock, Jan-
nusch Bigge, Jasmin Dettelbach, Marcel Legler, Pascal Scholz, Rebecca Uecker, Robert
Glöckner, Robert Peine, Teodora Ivoniciu

Entschuldigt Fehlende: Jakob Krebs

Unentschuldigt Fehlende: Eddy Loose

Ruhende: Hendrik Appel, Jakob Behner, Mohd Faraz Shaikh, Thomas Birkenheuer

Gäste: Matthias Stuhlbein, Patrik Phan, Malte Kuns, Alexander Engelbrecht, Niklas
Kreer, Michael Schneider

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung.

Es sind 12 von 14 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit
beschlussfähig.

1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Die Protokolle vom 26.10.2020 und 02.11.2020 werden bestätigt. Es wird noch einmal
erklärt, wie Protokolle anzufertigen sind. Weiterhin wird darauf hingewiesen, dass alle
Mitglieder das Protokoll vor der nächsten Sitzung lesen und es auf inhaltliche Korrektheit
prüfen sollten.

2. Berichte der Ämter

Sprecher_innen
Jasmin berichtet, dass die Wahlwerbung des FSRs auch auf den Übungsblättern der Ma-
thematik zu finden sein wird. Sie berichtet weiterhin zu einer Anfrage, von einem Studenten
der Probleme mit dem Schreiben seiner Bachelorarbeit hat. Jannusch erzählt, dass er auf
diese Mail geantwortet hat und mit der Person in Kontakt steht.

Struktur
Es gibt nichts zu berichten.

Finanzer_innen
Anita berichtet über folgende Kontobewegungen:

• 12.10.20, ESE: Überweisung FlashPromotion GmbH, ESE-Tassen Anzahlung, -713.40e
Konto

• 26.10.20, ESE: Überweisung CountDown, Abschlussgrillen, -83.70e Konto

• 30.10.20, Entgeldabrechnung, Oktober 2020, -5.18e Konto

• 2.11.20, ESE: Überweisung FlashPromotion GmbH, ESE-Tassen Restbetrag,-761.42e
Konto

• Kontostand zum 03.10.2020: 9,127.58e
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• Auszahlung Kasse 1; -11,80e Auszahlung an Pascal ESE- Desinfektionsmittel

• Stand Kasse 1 09.11.2020: 167,63e

• Auszahlung Kasse 2; -35.74e Auszahlung an Anita - ESE Desinfektionsmittel

• Stand Kasse 2 09.11.2020: 196,65e

Sie berichtet weiterhin, dass noch keine Rechnung über die Helfer-Shirts bei uns eingegan-
gen ist.

3. Berichte der Arbeitsgruppen

Da einige Gäste anwesend sind, erklärt Jannusch kurz welche Aufgabengebiete die einzelnen
Arbeitsgruppen behandeln. Die AG Lehre kümmert sich zum Beispiel um alles, was mit der
Sicherung der Qualität der Lehre zu tun hat. Darunter fallen vor allem die Verbesserungen
aktueller Lehrveranstaltungen, sowie die Studiengangsreformen. Die AG Nachhaltigkeit
beschäftigt sich mit der Frage, wie der Studienalltag und die Arbeit des FSR nachhaltig
gestaltet werden können. Für die Öffenlichkeitsarbeit, das heißt die Kommunikation nach
außen über soziale Media o.ä., ist die AG Öffentlichkeitsarbeit zuständig.

AG Lehre
Anita berichtet, dass die Überreichung des Lehrpreises für besonders gute digitlale Lehre
im SoSe 2020 am 30.11.2020 stattfinden wird.

Marcel möchte gern einen neuen Termin für das Treffen der AG Lehre finden, jedoch hat
er keinen Überblick mehr darüber, wer aktuell Mitglied der AG ist. Weiterhin berichtet er,
dass es schon seit Februaur keinen Fortschritt bei den Studiengangsreformen gab. Es scheint
auch wenig Gesprächsbedarf auf Seiten der Lehrenden zu diesem Thema zu bestehen. Er
würde gern offene Punkte weiter bearbeiten in der AG Lehre, jedoch mangelt es an aktiven
Mitgliedern. Er drängt daher darauf neue Mitglieder zu finden, da ein Großteil der aktuellen
Mitglieder ihr Studium bald beenden werden. Marcel schlägt vor, dass sich Interessierten
persönlich bei ihm melden.

[Michael Schneider erscheint zur Sitzung]

Marcel berichtet, dass einige Wiki-Einträge überarbeitet oder erst noch geschrieben wer-
den müssen. Ebenfalls existiert ein angefanges LATEX-Dokument, an dem weiter gearbeitet
werden kann.

AG Nachhaltigkeit
Jannusch erlärt nochmal kurz den Gästen, womit sich die AG beschäftigt.

Aktuell gibt es wenige Themen, da keine Präsenztreffen stattfinden und der Unialltag
weitestgehend stillgelegt ist. Jannusch fordert alle dazu auf, gern Themen einzubringen.

AG Öffentlichkeitsarbeit
Patrik berichtet, dass die AG in letzter Zeit sehr aktiv war. Er berichtet, dass ab heute
die Wahlwerbung online geschalten wird. Es gibt nun eine Landing-Page auf der Website
und Grafiken, die in Vorlesungen, Social Media usw. geteilt werden. Die FSR-Arbeit soll
auf der Website genauer vorgestellt werden.

Anita erklärt, dass die Bewerbung zu den Programmierkursen über inoffzielle Kanäle der
Erstemesterstudieren stattfand. Diese Entscheidung wurde getroffen, damit die Erstsemes-
terstudierenden eine höhere Chance haben, einen Platz zu bekommen. Patrik berichtet,
dass der Newsletter Sonntag freigegeben wurde. Bei Fragen und Anregung zu allen The-
men der AG kann sich gern an pr@ifsr.de gewendet werden.
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4. Berichte aus den Gremien

Es gibt nichts zu berichten.

5. Stand der Veranstaltungen

Wahlen
Patrik wiederholt, dass die Öffentlichkeitsarbeit angelaufen ist. Die Personen, die sich im
ersten Semester haben aufstellen lassen, sollen nochmal ihre Einblicke weitergeben.

Weiterhin gibt es Überlegungen multimediale Werbung zu erstellen. Die Maßnahmen die-
nen um neue Mitglieder anzuwerben und für die Briefwahl zu werben. Anita fragt, welche
Aufgaben der Fakultätsrat hat und wie genau die Wahl für diesen abläuft. Robert P. erklärt,
dass es das höchste Gremium der Fakultät ist. Gewählt werden von uns zwei studentische
Vertreter_innen. Die Wahl ist als Listenwahl möglich. Auf dieser Liste dürfen 4 Leute ste-
hen. Gewählte dieser Liste dürfen sich gegenseitig vertreten. Weiterhin erklärt er, dass sich
Interessierte, die sich aufstellen lassen wollen, guten Kontakt zu uns haben sollten. Auch
ist es wichtig, dass die Gewählten eine ähnliche Meinung vertreten, um so zur Not die Be-
schlüsse zu kippen. Anders als in anderen Gremien, hat die Stimme der Studierenden hier
die Möglichkeit, aktiv in das Abstimmungsgeschehen einzugreifen. Jannusch merkt an, dass
die Personen mit den meisten Stimmen auch die gewählten Mitglieder sein werden, und
die anderen die Ersatzmitglieder sind. Anita fragt, ob man direkt Ersatzvertreter werden
kann. Robert verneint dies.

Marcel schlägt vor eine Lösung wie in den letzten Jahren zu verfolgen. Diese sah vor,
dass Interessierte, die nur Ersatzvertreter_innen sein wollten, dies auch im Vorfeld der
Wahl kommunzieren, so dass die Wählenden dies wissen und die Personen nicht wählen.
Jannusch erinnert daran, dass dies im letzten Jahr nicht funktioniert hat. Er merkt an,
dass Interessierte vorher einen Fakultätsrat besucht haben sollten, bevor sie sich zu Wahl
aufstellen lassen.

6. Weitere anstehende Termine

Spieleabend am 17.11.2020
Emmanuel berichtet, dass es am 17.11.2020 einen digitalen Spieleabend geben wird. Dieser
wird in einem Matrix-Chat von der Spieleabend-Taskforce organisiert. Interessierte, die
diesen und kommende Spieleabende mit organiseiren wollen, können sich bei den Mitglieder
dieser Taskforce melden. Die Liste der akutellen Mitglieder umfasst Anita, Emmanuel,
Jannusch und Pascal. Emmanuel fragt die AG Öffentlichkeitsarbeit, ob auf der Website
noch eine Seite für die Spieleabende erstellt werden kann. Für diese möchte Emmanuel noch
Bilder und anderes Werbematerial erstellen. Patrik sagt, dass er sich darum kümmert.

Uni Live
Robert P. erzählt, dass am 14. Januar UNI-Live stattfindet. Schüler_innen soll an diesem
Tag die Möglichkeit geboten werden für sie interessante Vorlesungen zu besuchen, um sich
so ein Bild über die Lehre zu machen. Dies soll ihnen dabei helfen zu entscheiden, ob und
welches Studium für sie geeignet ist. In den letzten Jahren hatten wir einen Beratungsstand
und Vorträge zum Studium. Frau Kapplusch bittet uns, dass wir uns bis zum 23.11.2020.
zurückmelden und ihr mitteilen, ob und wie wir uns dieses Jahr beteiligen wollen. Es wird
eine freiwillige Person gesucht, die die Verantwortung für die Organisation und die Kommu-
nikation mit Frau Kapplusch von unserer Seite übernimmt. Von den Anwesenden möchte
aktuell niemand die Organisation übernehmen. Robert P. schlägt zu Programmgestaltung
vor, eine Art Jitsi-Roulette für individuelle Beratung einzurichten. Jannusch schlägt vor,
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Christina und Katja zu fragen, ob sie UNI-Live von unserer Seite organisieren wollen, da
sie Studiengangskorrdinatorinnen sind und bereits in den letzte Jahren Vorträge gehalten
haben. Jannusch schreibt die E-Mail dazu.

7. Mail an Mathe Lehrende

Emmanuel erzählt, dass Frau Baumann auf die E-Mail mit den Anregungen zu den Mathe-
vorlesungen geantwortet hat. Sie wusste nichts von Überschneidungen und wünscht sich
konkreteres Feedback. Zusätzlich gibt es Probleme mit angrenzenden Übungen bei einem
Wechsel zwischen Online- und Präsenzlehre. Die Pause mit einer Länge von 20 Minuten
reicht demnach oft nicht aus, um von zu Hause in die Uni zu fahren.

Ein Beispiel hierfür ist die DIS-Konsultation am Montag in der dritten DS und die dar-
auffolgende AuD-Übung in der vierten DS, die in Präsenz stattfindet. Die Studierenden
beklagen, dass ihnen nicht genug Zeit bleibt um von zu Hause in die Uni zu kommen um
pünktlich an der AuD-Übung teilzunehmen.

Robert P. schlägt vor, nochmal auf den Wunsch nach Vorlesungsaufzeichnungen einzugehen
und diesen nochmal zu begründen. Er ergänzt seinen Vorschlag um den Hinweis, dass ein
persönliches Gespräch mit Frau Baumann gesucht werden sollte. Marcel bestätigt, dass
dies eine gute Idee wäre. Emmanuel schreibt eine E-Mail und lädt sie zu einem Gespräch
ein.

Jannusch fragt, ob es nicht eventuell sinnvoll ist, die / den Autor_in der Beschwerdemail
mit einzuladen. Emmanuel soll entscheiden, ob er die Person einlädt.

8. Beschluss über Versand einer Mail zur Uniwahl über den Fachschafts-
verteiler

Patrik erklärt, dass der Text vom letzten Jahr, so wie er beschlossen wurde, erneut mit
angepassten Daten beschlossen werden soll. Die Mail wird in der Bildschirmübertragung
gezeigt.

Antrag 2020 / 45:
Der FSR Informatik gestattet gemäß § 2 Abs. 1 (3) der Fachschaftenverteiler-Ordnung
die vorliegende E-Mail zur Information der Studierenden über die Uniwahlen 2020 zu
versenden.

Antragsteller_in: Patrik Phan

Begründung: Die Wahlen stehen an und es muss dafür geworben werden

Abstimmung: Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.
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9. StuRa Entsendung

Da Jakob B. seinen Sitz nicht mehr wahrgenommen hat, wurde eine freiwillige Person
gesucht, die seinen Sitz für den Rest der Legislatur übernimmt. Hierfür hat sich Teodora
freiwillig gemeldet.

Antrag 2020 / 46:
Der FSR Informatik möge Teodora Ivoniciu, Patrik Phan als weiteren Vertreter und Lutz
Thies als Ersatzvertreter in den Studierendenrat der TU Dresden entsenden.

Antragsteller_in: Patrik Phan

Begründung:

Abstimmung: Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

10. Sonstiges

Beschwerdemail zu Machine Learning I
Jannusch fragt, was bezüglich der Mail zu Machine Learning 1 passiert ist. Pascal hat eine
Rückmeldung von Robert per Mail erhalten, dass nun eine Übung angeboten werden soll.
Weiteres Feedback gab es nur von Jakob K.. Pascal fragt, was er nun mit dieser Mail tun
soll. Die Übung soll nur aus Übungsblättern und Fragemöglichkeiten bestehen. Robert P.
findet die Mail gut, auch unabhängig von den Übungsblättern. Er erwähnt, dass auch vor
Corona die Übung schon nicht hilfreich war.

Weiter kritisiert er, dass scheinbar eine Übung geplant ist, diese aber nicht zufriedenstellend
umgesetzt wird. Marcel schlägt vor, sich an den Studiendekan zu wenden. Robert P. wendet
ein, dass den Lehrenden zuerst die Chance gegeben werden sollte, sich selbst zu äußern und
ggf. tätig zu werden. Pascal bietet an die E-Mail zu überarbeiten und dann zu verschicken.
Die Mail soll nun auf Englisch bleiben. Pascal würde vorher die Mail nochmal rumschicken
und fragt nach weiterem Feedback. Marcel schlägt vor, das Thema mit in die StuKo zu
nehmen, wenn keine Fortschritte ersichtlich sind. Pascal findet das gut. Robert P. merkt
an, dass wir zügig den Studiendekan anrufen sollten, wenn nichts passiert. Er erklärt, dass
wir auch selbst die StuKo einberufen können.

Gremiensemester für Marcel und Jasmin
Jasmin und Marcel beantragen ein Gremeiensemester. Jannusch fragt die Beiden, ob sie
die Besprechung in einen geheimen Sitzungsteil verschieben wollen. Für beide ist es kein
Problem die Besprechung im öffentlichen Teil durchzuführen.

Jasmin und Marcel stellen vor, was sie das Jahr über getan haben.

Antrag 2020 / 47:
Antragsteller_in: Jasmin Dettelbach

Der FSR Informatik möge beschließen, dass neben den in den Anträgen 2020/42 und
2020/43 genannten Pesonen, zunächst auch folgende Personen die Bestätigung des Fach-
schaftsrats für die aktive Mitarbeit in der aktuellen Wahlperiode zur Beantragung einer
Gremiensemester-Bescheinigung erhalten: Jasmin Dettelbach, Marcel Legler

Abstimmung: Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.
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Pascal weißt kurz darauf hin, dass wir auch in Zukunft die Antragsstellenden mit proto-
kolieren sollten. Dies beruht auf einem Wunsch von Seiten des Stura.

Diskussion im Stura über Trichtersaufen der Wiwis während der ESE
Patrik findet es lustig, dass das Thema im Stura gelandet ist. Jannusch merkt an, dass auch
Professoren_innen über die anderen Fachschaften Kritik geäußert haben. Marcel merkt an,
dass an vier von fünf Tagen der ESE-Woche, Studierende der Wiwis im APB die Toilette
besucht, und das Gebäude mit Bierflaschen in der Hand betreten haben. Jannusch fügt
dem weiter hinzu, dass die Toiletten nach der Benutzung der Studierenden der anderen
Fachschaften in keinem ordentlichen Zustand mehr waren. Er musste dann das Wachper-
sonal animieren, sich der Situation anzunehemen. Patrik soll unsere und die Kritik der
Lehrenden, die wir bekommen haben, in den Stura tragen.

Emoji der Woche
Das Emoji der Woche ist das Mandarinen-Emoji. Sein Unicode ist U+1F34A. Marcel
möchte sich bis nächste Woche eine Unicode Font installieren, um auch die zahlreichen
und lebensbereichernden Emojis genießen zu können.

Die Sitzungsleitung schließt die Sitzung um 20:03 Uhr.

Sitzungsleitung Protokoll
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